



## **CICLO DE CONFERENCIAS “COOPERACIÓN INTERNACIONAL Y DESARROLLO: REFLEXIONES CRÍTICAS”**

### **Sesión 3**

#### **Conferencia:**

#### **“TTIP: la huida hacia adelante de la Unión Europea”**

Luis Rico García-Amado  
Ecologistas en Acción

Las negociaciones sobre el Tratado Transatlántico de Comercio e Inversiones entre EEUU y la UE (TTIP por sus siglas en inglés) están dando lugar a un intenso debate sobre los beneficios y perjuicios que la firma del tratado conllevaría. Dado que el Tratado afecta a todos los ámbitos de la economía y la política (servicios públicos, propiedad intelectual, derechos ambientales, sociales y laborales, políticas sanitarias, políticas financieras y protección de las inversiones) el debate no es baladí, pues está en juego el modelo de gobernanza de la Unión Europea. Pese a que el contenido final del Tratado no se conoce, la opacidad con la que se están produciendo las negociaciones, el protagonismo de las empresas multinacionales en éstas, las filtraciones de textos de la negociación y los cambios legislativos últimamente realizados en la normativa europea, apuntan a que el TTIP reforzará la política de recortes, privatizaciones y destrucción de derechos sociales y ambientales.

El debate acerca del TTIP ha trascendido incluso las posibles consecuencias del tratado, para centrarse en los efectos de los tratados comerciales. Casi 30 años después de la Ronda de Uruguay, que supuso un punto de referencia en la liberalización de los mercados mundiales, el TTIP supone un nuevo hito en este proceso, pues pretende fijar los estándares comerciales mundiales del s.XXI.

Esto tiene consecuencias importantes para las políticas de cooperación al desarrollo. En primer lugar el TTIP y las políticas comerciales de la UE con terceros países contradicen el concepto de coherencia de las políticas de desarrollo contemplado en el Consenso Europeo sobre Desarrollo, cuyo propósito es incluir los objetivos de cooperación al desarrollo en políticas no relacionadas con el desarrollo (como las relativas al comercio) y pone en riesgo los recientemente aprobados Objetivos de Desarrollo Sostenible de la agenda Post 2015 de la ONU. A su vez, pese a que la finalidad del TTIP es extender sus políticas y condiciones al resto del mundo, de momento, no solo se ha excluido de las negociaciones a países terceros, sino que apenas se han tenido en cuenta cómo estos países pueden verse afectados por el acuerdo.



## Vídeo Conferencia:

En vídeo conferencia Florent Marcellesi  
Portavoz de EQUO en el Parlamento Europeo y miembro del Grupo Verde Europeo

A pesar de no haberse implementado todavía, el Tratado de Comercio e Inversiones entre Estados Unidos y la Unión Europea (TTIP) es ya una reliquia de la teoría económica dominante. Nos sigue vendiendo que la globalización es el fin de la historia, que la competencia es el modo más eficiente de organizar una economía y que para generar bienestar y empleo, hay que crecer. Estos tres dogmas son simplemente erróneos. Por tanto, el problema del TTIP no es de matiz, es de raíz: va en dirección opuesta a la sociedad próspera y sostenible que la gran mayoría quiere construir.

Repasaremos pues en esta conferencia los tres mitos del TTIP (globalización, competencia y crecimiento) así como los peligros más evidentes de este tratado para la democracia (no transparencia de las negociaciones, papel de las multinacionales, tribunal de arbitraje ISDS-ICS, cooperación reguladora, etc.), para los derechos ciudadanos (pérdida de empleo, derechos laborales, etc.) y para el planeta (cambio climático, energía, alimentación, animales, etc.).

Para terminar, presentaremos también algunas alternativas al TTIP en torno a la transición ecológica, social y democrática de la sociedad.

### Florent Marcellesi

#### Portavoz de EQUO en el Parlamento Europeo y miembro del Grupo Verde Europeo

Florent Marcellesi es portavoz de EQUO en el Parlamento Europeo y pertenece al Grupo Verde Europeo. Allí sigue principalmente los temas relacionados con la energía y el cambio climático, el comercio internacional (TTIP, TISA, etc.) y el cambio de modelo económico y productivo. Por otra parte, ha escrito numerosos libros y artículos sobre ecología política, Europa y otras cuestiones internacionales. Entre otros: *Los mitos del TTIP y las alternativas ecosociales* (The economy Journal, 2015), *¿Qué Europa queremos? Ideas y políticas para un continente justo, democrático y sostenible* (Icaria, 2014, con F. Seijo), *Adiós al crecimiento. Vivir bien en un mundo solidario y sostenible*. (El Viejo Topo, 2013, con Gadrey y Barragüé)."

### Luis Rico García-Amado

#### Ecologistas en Acción

Luis Rico es doctor en Ecología por la Universidad Autónoma de Madrid y pertenece al área de Antiglobalización, Paz y Solidaridad de Ecologistas en Acción, haciendo seguimiento de las políticas comerciales promovida desde los organismos financieros internacionales (Banco Mundial, Fondo Monetario Internacional y Organización Mundial del Comercio) y desde la Unión Europea. En la actualidad es coordinador de la Campaña #NOalTTIP de Ecologistas en Acción. Sobre este tema ha publicado diferentes artículos científicos y de divulgación en periódicos como Público, El diario y La Marea y revistas como *Ecological Economics*, *Ecology and Society*, *El Ecologista*, *Ecología Política* o *Tiempo de Paz*.